

Aquí el seminario de cultura mexicana.

**Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura
por María del Carmen Olivares Arriaga**

12 mayo 1997

Sendero 28

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según sea el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1. En Ciudad Victoria existe una Avenida denominada del estudiante, ¿Sabe usted en dónde se localiza esta avenida?

-Prolongación del 17 pasando el vado del Río San Marcos. Vaya al 18

-Prolongación del Boulevard. P Balboa al Oriente. Vaya al 23

-Colonia del estudiante. Vaya al 13

2. Seguramente usted considera que es ese el nombre ya que la leyenda dice que se apareció en la ventana de una escuela, pero la verdad es otro el nombre que el pueblo le ha dado. Le invitamos a ir al 7 y hacer un nuevo intento. Suerte.

3. Lo sentimos mucho, pero cometió un error. No es este el ingeniero que realizó el proyecto y construcción de dicha avenida. Le podemos asegurar que él todavía no había nacido. Puede ir al 10 y tratar de ubicarse en el sendero del éxito. Mil gracias por soportarnos.

4. No, su respuesta está equivocada. Atentamente le pedimos ir al 19 y volver a intentar, seguramente usted encontrará la respuesta correcta. Gracias.

5. ¿Sabe usted en qué año se celebró por primera vez en Ciudad Victoria el día 15 de mayo como día del maestro? (E.C.M.)

-En 1896. Vaya al 17

-En 1919. Vaya al 9

-En 1927. Vaya al 21

6. Exactamente, es ahí donde se localiza el edificio que alberga a esta escuela. Va usted por el camino adecuado. Lo esperamos en el 24.

7. Se habla de una aparición de la Virgen de Guadalupe en una escuela pública del poblado El Limón. Este evento es relativamente moderno, 1982. ¿Sabe usted el nombre que el pueblo le ha dado a esta aparición? (O.H.P.)

-La Virgen de las lágrimas Vaya al 25

-La Virgen de la escuela Vaya al 2



8. Exactamente, él fue el primer entrenador del equipo Cuerudos. Reciba nuestras sinceras felicitaciones por su interés en conocer los detalles de la vida de nuestro pueblo. Le pedimos ir al 19.

9. Exactamente, Este fue el primer año en que el pueblo de Ciudad Victoria festejó al maestro el 15 de mayo. Le esperamos en el 7.

10. ¿Sabe usted qué ingeniero realizó el proyecto y construcción de la avenida Francisco I. Madero de Ciudad Victoria en 1874, siendo gobernador el coronel Servando Canales Molano? (E.C.M.)

- Ing. Enrique Canseco Vaya al 27

- Ing. León de la barra Vaya al 3

- Ing. Domingo de la Fuente Vaya al 20

11. Por esta vez falló. Su respuesta no es correcta. Él fue un maestro de Educación Física muy querido por su gran preocupación por el desenvolvimiento del deporte de nuestra entidad, pero no fue él el designado como entrenador de ese equipo de fútbol. Le rogamos ir al 16 y buscar la respuesta correcta. Suerte.

12. Perfectamente bien contestado. De manera popular se le conoce con ese nombre. Es interesante que usted demuestre su origen tamaulipeco enterándose de todos los detalles que tienen que ver con nuestro pueblo. Felicidades y lo esperamos en el 10.

13. No, de ninguna manera. En esa colonia no existe ninguna avenida. Le pedimos que trate de ir al 1 y busque la forma de no salirse del camino.

14. Usted ha demostrado sus conocimientos de los hechos importantes en el estado, él fue el que realizó el plano de esa construcción. Lo felicitamos y nos unimos a su júbilo por haber acertado. Le esperamos en el 22.

15. Lo sentimos mucho pero no acertó. Puede ir al 22 y buscar el camino correcto. No se desanime, ya pronto llega a la meta. Suerte.

16. El club de fútbol Cuerudos fue organizado en 1959 por iniciativa de los señores Simón Lan y Herminio Sáez. ¿Sabe usted quién fue designado como el primer entrenador de este naciente equipo? (A.M.G.)

-Ángel Papadópolos. Vaya al 8

-Edmundo Castro. Vaya al 11

-Gustavo A. Pontvianne. Vaya al 29

17. Lo sentimos mucho. Es cierto que en esta época se guardaba un apreciable respeto y un amplio reconocimiento a la persona del maestro, pero no les pasaba por la cabeza la posibilidad de dedicar un día en su honor. Le sugerimos ir al 5 y procurar encontrar el camino correcto. Usted puede. Hágalo.

18. Acertó, esa Avenida que sube la Loma hacia la universidad es la que lleva dicho nombre, felicidades por su amplio conocimiento de Ciudad Victoria. Ojalá logre conservarse dentro del sendero hasta la meta, son nuestros deseos para usted. Lo esperamos en el 5.



19. A principios de 1911, por orden del gobernador Don Juan B. Castello, se iniciaron los trabajos del nuevo edificio del Instituto Científico y Literario del Estado, fundado por el Ing. Luis Puebla y Cuadra en donde hoy está ubicada la Casa del Arte. ¿Sabe usted quién trazó los planos de esta construcción tan importante? (J.C.T.)

-Ing. Luis Puebla y Cuadra. Vaya al 14

-Ing. Enrique Canseco. Vaya al 4

-Ing. Pedro Hernández Carrizales. Vaya al 30

20. Perfectamente bien contestado. Usted sí conoce nuestra cultura. Felicidades y adelante. Lo esperamos en el 16.

21. Ya para esta fecha tenía el pueblo de Victoria 9 años de estar rindiendo homenaje al maestro el día 15 de mayo. Puede ir al 5 y orientar sus pasos hacia el sendero que lo llevará al triunfo. Suerte.

22. ¿Sabe usted la ubicación de la escuela Adalberto J. Argüelles de Ciudad Victoria?

-Berriozábal y 19. Vaya al 15

-Anaya y 19. Vaya al 6

-Por la carretera a Jaumave. Vaya al 28

23. Se confundió. Esa Avenida que va rumbo a la Escuela Normal Federalizada del Estado no lleva ese nombre. Lo sentimos mucho, pero necesita ir al 1 y buscar la respuesta correcta.

24. Seguramente usted ha escuchado hablar o bien ha leído alguna de las obras de esta mujer tamaulipecana que nació en Tampico. Fue funcionaria de la ONU. Escribió "Octubre en melancolía" (en español y en inglés), "Caterpillar" (con el seudónimo de Blue), "Suspensión (elevación)", y "Aurífero", escrita por el seudónimo de Kis. Se distinguió también como conferencista en varias ciudades del país. Falleció en la Ciudad de México el 27 de marzo de 1952. ¿Sabe usted de quién le estamos hablando? La contestación la encontrará en el 26.

25. Sentimos mucho hacerle saber que no es este nombre que nuestro pueblo le ha dado a esta aparición. Puede ir al 7 y hacer un nuevo intento, seguramente podrá encontrar el camino acertado.

26. El nombre de esta distinguida dama es Alicia Ávila Zúñiga. Bien, ya con este último detalle damos por terminado este sendero y esperamos que usted haya pasado un rato agradable. Le esperamos en el próximo número. Hasta luego. El camino directo es: 1 – 18; 5 – 9; 7 – 12; 10 – 20; 16 – 8; 19 – 14; 22 – 6; 24 – 26. Fin.

27. No, sencillamente usted confundió los nombres. Él realizó muy interesantes obras en el estado, pero ésta, la avenida Francisco I. Madero, conocida también como la Alameda y el 17, no fue su proyecto. Le sugerimos ir al 10 y buscar el camino correcto. Gracias.

28. Nos afecta decir a usted que se equivocó, pero lamentablemente así es. Puede usted ir al 22. Ahí seguramente puede usted encontrar el camino que le conduzca al éxito anhelado.



29. Lo sentimos mucho, pero usted se salió del sendero. La respuesta correcta tiene que buscarla en el 16. Perdón por la molestia.

30. Por favor, piense, es cuestión de fechas. Como usted comprenderá él no estaba en este mundo todavía. Puede ir al 19 y buscar la forma de intercalarse nuevamente al sendero del éxito.